

Arbres et forêts remarquables

Exposition itinérante

L'exposition "Arbres et forêts remarquables" souhaite vous donner quelques éléments clés pour reconnaître aisément les principales essences forestières de la région Provence-Alpes-Côte d'Azur dont les peuplements recèlent tous une curiosité, une histoire, une passion, une contribution...



LE PIN PIGNON

Intimement lié aux paysages de bord de mer, c'est l'arbre symbole des régions méditerranéennes. Ce très beau sujet étale ses branches pour une ombre agréable. Mais son joyau se dissimule au cœur de son houppier.

L'ARBRE PRÉCIEUX

Pinus pinaster

Regardez !
 Cette souche de pin pignon en dit long sur son intérêt. La densité des houppiers laisse à peine deviner les troncs et les branches. En bord de mer, son système racinaire "tapageur" s'adapte parfaitement aux sols sablonneux.

CHIFFRES

Le pin pignon est le plus commun des arbres méditerranéens. On en compte 5 000 ha de peuplements dans la région Provence-Alpes-Côte d'Azur. Il est présent sur 177 km de littoral pour une surface totale de 50 000 ha.

LE ROBINIER FAUX ACACIA

Le robinier fleurit jaune et ses floraisons dures 2 semaines consécutives autour de la 2ème quinzaine de mai, comme ici dans les Hautes-Alpes.

L'ARBRE MIEL

Rhynchospora pseudoacacia

Son abondante floraison blanche et odorante en grappes pendantes (d'avril à mai) est d'un attrait irrésistible pour les insectes et en particulier pour les abeilles. La morphologie des fleurs avec une tache rougeâtre à un pétale surdimensionné pour faciliter l'atterrissage ne doit rien au hasard pour cet arbre très nectarifère.

Cette mielle abondante de printemps peut atteindre les 100 kg de nectar par hectare. Ce miel doux à la saveur forte compte parmi les plus grosses productions mondiales.

Un arbre remarquable
 Souvent qualifié de faux acacia, le robinier est en réalité une légumineuse. Ses fleurs sont très parfumées et très nectarifères. Elles attirent de nombreux insectes, notamment les abeilles. Les fleurs sont très fragiles et se fanent rapidement.

CHIFFRES

Actuellement, c'est le robinier qui est le plus commun des arbres méditerranéens. On en compte 5 000 ha de peuplements dans la région Provence-Alpes-Côte d'Azur. Il est présent sur 177 km de littoral pour une surface totale de 50 000 ha.

LE PALMIER NAIN

Pas si exotique, ce palmier dans les parties du Rayon de Céréal est une variété endémique de notre flore méditerranéenne française.

LA CURIOSITÉ NATURALISTE

Chamaerops humilis

Détail d'un palmier qui cette espèce est présente et commune sur le littoral méditerranéen et dans les Alpes. C'est un palmier à feuilles persistantes, les palmiers les plus petits de France. Ils sont très résistants et peuvent vivre jusqu'à 100 ans. Ils sont très appréciés pour leur aspect et leur résistance.

Faune de la mer

Le palmier nain est un arbre très résistant et peut vivre jusqu'à 100 ans. Il est très apprécié pour son aspect et sa résistance.

● **Surface minimum conseillée : 30 à 50 m²**

● **Éléments scénographiques :**

✓ 19 panneaux thématiques (136 cm x 55 cm) en stadur

- *Présentation de l'exposition*

- *Le chêne liège*

- *Le genévrier thurifère*

- *Le hêtre*

- *Le mélèze*

- *Le palmier nain*

- *Le chataîgnier*

- *Le pin d'Alep*

- *Le robinier faux acacia*

- *Le pin pignon*

- *Le charme houblon*

- *le pin noir*

- *Le chêne blanc*

- *Le cèdre de l'Atlas*

- *Le mimosa*

- *Le pin à crochets*

- *Le chêne vert*

- *Le pin cembro*

- *Le sapin pectiné*